

No juró Vildoso

Junta de Comandantes aplazó la posesión hasta nuevo aviso

LA PAZ, 21 julio [ANSA]. La posesión del nuevo presidente boliviano, general Guido Vildoso, fue suspendida "por órdenes superiores hasta nuevo aviso" señaló un portavoz de la Junta de Comandantes.

Según la explicación del portavoz, que dio a nombre del Comandante Natalio Morales en la sala de prensa de la casa de gobierno, la suspensión de la ceremonia se debería a que algunos ministros designados no se encuentran en La Paz y que el General Vildoso tendría que designar a su sucesor como Jefe de Estado Mayor en el Ejército.

El General Guido Vildoso esperaba convertirse hoy a las 15.00 GMT el quincuagésimo sexto (56) Presidente de la República de Bolivia en medio del más abierto rechazo a su designación como sucesor del General Celso Torrello.

A la misma hora en que se iba a posesionar el Jefe de Estado, la poderosa Central Obrera Boliviana iba a iniciar un "paro nacional" como "repudio a la decisión unilateral, antidemocrática y prorroguista" efectuada en el seno de las Fuerzas Armadas.

Los partidos políticos rechazaron también la designación y señalaron que "el cambio de personas en el Gobierno no soluciona los problemas del país".

Pero, aparentemente, la resistencia no se limita a sectores civiles. El matutino católico "Presencia" de La Paz señala que "en el ejército existen facciones que mantienen posiciones intransigentes".

El General Guido Vildoso y el Alto Mando Militar cofirmaron ya el nuevo equipo ministerial en las reuniones celebradas a lo largo de la jornada de ayer.

El portavoz del Comandante de la Fuerza Aérea, el Jefe de la Casa Militar coronel Víctor Hugo Balderrama, dijo que la ceremonia podría realizarse en los próximos días, pero no dio ni fecha ni hora del acto de posesión del Presidente.

El General Vildoso no había llegado a la Casa de Gobierno hasta las 10.30 [local]. La inesperada suspensión de la ceremonia ha provocado sorpresa en medios políticos, sindicales y de la ciudadanía en general.

Hasta aquí el despacho de nuestra agencia ANSA.

LLEGADA DE COMANDANTES DE GRANDES UNIDADES

Fuentes que merecen fe informaron a MERIDIANO en el curso de hoy arribarán a esta capital los comandantes de grandes unidades del Ejército para analizar importantes asuntos vinculados al momento político.



-PUBLICO DESCONCERTADO.—El público que se había aglomerado en la Plaza Murillo para ver al nuevo Presidente de la República quedó frustrado en su expectativa y tuvo que dispersarse lentamente.



-DESIGNADO MAS NO POSESIONADO. El aplazamiento de la posesión presidencial deja al Gral. Guido Vildoso como primer mandatario "designado". En manos de la Junta de Comandantes está su futuro.



-VOCERO DE LA JUNTA.—Como vocero de la Junta el Gral. Natalio Morales hizo conocer los motivos del sorpresivo aplazamiento en la jura de Vildoso.



-COMANDANTES.—El Gobierno del país continuaría "hasta nuevo aviso" a cargo de la Junta de Comandantes, dos de cuyos miembros son el Vicealmirante Oscar Pammo y el Gral. Angel Mariscal, jefes máximos de la Armada y del Ejército, respectivamente.

Repudio de los trabajadores ante el "manoseo del poder"

El cambio de Gobierno ha dado lugar a enérgicos pronunciamientos de rechazo y protesta por parte de la Central Obrera Boliviana, la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia y la Confederación Única Sindical de Trabajadores Campesinos de Bolivia.

Las tres entidades matrices laborales decretaron manifestaciones de protesta simultáneas con la toma de posesión del nuevo Presidente de la República.

Esos documentos expresan:

FEDERACION SINDICAL DE TRABAJADORES MINEROS DE BOLIVIA

Después de cuatro días de cabildío en las cúpulas castrenses, el pueblo ha sido notificado de la designación de un nuevo Presidente de la República

efectuado, otra vez, al margen de la opinión nacional. Los métodos utilizados y los Jefes militares involucrados en este nombramiento no pueden menos que llevar a la conclusión de que se trata de un intento de continuar con la política iniciada con el nefasto golpe de Estado del 17 de julio de 1980.

Los trabajadores mineros consideramos que los cambios producidos implican riesgos muy graves de una regresión política, amenazas al proceso democrático y constitucional que se ha abierto gracias a la lucha y el sacrificio de los trabajadores y el pueblo boliviano.

Por otra parte, todos los antecedentes nos realirman en nuestro convencimiento de que este cambio no constituye una solución a la profunda crisis moral, política que aflige al país, especialmente, no creemos

que pueda concebir y poner en práctica una política económica en función de los intereses nacionales y populares, por la sencilla razón de que no es posible ninguna solución seria y responsable al margen de la participación del pueblo.

La F.S.T.M.B., en la hora presente, en cumplimiento de las resoluciones y acuerdos de sus bases, reafirma su decisión de luchar por el respeto a los derechos democráticos y humanos; por la prosecución de la apertura democrática hasta la constitucionalización de los poderes del Estado y por la defensa del nivel de vida de los trabajadores a través de la implantación del Salario Mínimo Vital y la Escala Móvil de Salarios.

A tiempo de expresar su protesta por el manoseo que se hace del poder público, instruye a todos los trabajadores de las minas nacionalizadas, privadas, localistas, venteristas, lameros y demás organizaciones afiliadas, realizar manifestaciones de protesta el día miércoles 21 del presente mes, a la misma hora en que se produzca la posesión del mandatario.

La Paz, 20 de julio de 1982.

COMITE EJECUTIVO NACIONAL DE LA FEDERACION SINDICAL DE TRABAJADORES MINEROS DE BOLIVIA

Juan Lechín Oquendo, Secretario Ejecutivo. Víctor López Arias, Secretario General. Oscar Salas Moya, Secretario de Hacienda.

CENTRAL OBRERA

La Central Obrera Boliviana en representación de todo el país, ante la resolución de la cúpula militar de designar al general Guido Vildoso Calderón, como Presidente de la República a espaldas del pueblo, personaje que por su pasado inmediato no nos merece ninguna confianza, y conscientes del difícil momento que atraviesa el pueblo de Bolivia; principalmente por la crisis económica causada por la irresponsabilidad y deserción de los últimos gobiernos de facto, declara que se mantendrá alerta para

repeler toda actitud que atente los derechos y libertades reconquistadas por la lucha popular.

De consiguiente, la COB decreta. Un paro general nacional, de una hora, a realizarse de 11 a 12 del día miércoles 21 de los corrientes, en sus centros de trabajo, como repudio a la decisión unilateral, antidemocrática y prorroguista.

La COB expresa su firme decisión de seguir luchando por las siguientes reivindicaciones democráticas y populares:

PRIMERO. Por la defensa de las libertades reconquistadas y su profundización hasta la culminación del proceso de democratización en el camino de la institucionalización de los poderes del Estado.

SEGUNDO. Por la defensa de la economía popular expresada principalmente en el salario mínimo vital y móvil.

TERCERO. Por la defensa de los recursos naturales y contra todo intento de desestatización de nuestras empresas públicas rechazando la política económica impuesta por el Fondo Monetario Internacional y las transnacionales.

CUARTO. Por la vigencia plena de las garantías individuales mediante la disolución de los aparatos represivos y paramilitares, la anulación del Pacto Militar Campesino y el retiro de las tropas militares de los centros mineros.

Este paro general nacional expresa la vocación democrática de la clase obrera y el pueblo de Bolivia, entre tanto que las FF.AA. deben cumplir sus funciones específicas establecidas por la Constitución Política del Estado.

La Paz, 20 de julio de 1982.

Firman el comunicado: Juan Lechín, Oscar Sanjinés, Gonzalo Guzmán, Aldo Flores, José María Palacios, Edgardo Vasquez, Víctor Lima, Genaro Flores, Tomás Cabrera, Armando Morales, Demetrio Barrientos, Dionisio Huaynapaco y Noel Vásquez.

SECTOR CAMPESINO

LA CONFEDERACION UNICA SINDICAL DE TRABAJADORES CAMPESINOS DE BOLIVIA: Expresa su profunda preocupación porque la cúpula

castrense a espaldas del pueblo boliviano y en especial de quienes con nuestro esfuerzo productivo somos el sostén de la economía nacional y de las mismas Fuerzas Armadas, siguen decidiendo la suerte de nuestra patria sin importar las dramáticas circunstancias que agobian a los sectores populares como emergencia de los 18 años de ocupación militar del espacio político y económico del país.

Repudiamos la intención continuista que contra toda lógica y derecho pretende superponer a la voluntad popular los intereses de jefes militares o grupos que detentan el poder turnándose en tandas generacionales mientras el país enfrenta una situación de desastre nacional. Es hora de que se restituya al pueblo su legítimo e inalienable derecho de escoger su propia forma de gobierno al margen de cualquier tutela o interés de grupo que ha determinado la crisis nacional.

El Comité Ejecutivo Nacional de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia, frente a la decisión de la cúpula militar

de prorrogar el esquema de gobierno instaurado por García Meza, el 17 de julio de 1980 a espaldas de los trabajadores y pueblo todo de Bolivia, una vez más nos toca a los trabajadores campesinos del país, rechazar enérgicamente el continuismo de Torrello.

Considerando esta realidad el CEN de la C.S.U.T.C.B. instruye: realizar asambleas generales en repudio a la designación del nuevo Presidente, Gral. Vildoso. Las asambleas deben realizarse en todos los sindicatos, Subcentrales, Centrales, Provinciales, Federaciones Especiales y Federación Departamentales. También se debe mantener el estado de EMERGENCIA NACIONAL en todas las organizaciones campesinas.

La Paz, 20 de julio de 1982.

"LOS CAMPESINOS ESTAMOS OPRIMIDOS PERO NO VENCIDOS".

Jenaro Flores Santos, Secretario Ejecutivo. Dionisio Huaynapaco, Secretario de Relaciones. Simón Quispe Ponce, Secretario Permanente.



-LA PRENSA ANTE PALACIO.—Los periodistas quedaron sorprendidos ante el inesperado anuncio del aplazamiento. En la foto varios de ellos forman corrillos ante el Palacio, comentando este suceso.



CAMIONES RENAULT



DISTRIBUIDOR: RENAULT Vehículos Industriales



Santa Cruz telf. 41444 La Paz telf. 356132 Cochabamba telf. 23261